
 

Stadt Arendsee (Altmark) 
 
 

Niederschrift 
 
 
zur 5. Sitzung des Eigenbetriebsausschusses 
 

Sitzungstag: Dienstag den 13.04.2021 

Sitzungsort: Haus des Gastes und der Begegnung, Arendsee, Töbelmannstr. 1 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:57 Uhr 
 
 Sitzungsnummer: 0210/2021 
Anwesende 

Teilnehmer: 

Herr Matthias Goyer   

Herr Norman Klebe   

Herr Jens Reichardt   

Herr Thomas Schlicke   

Herr Sven Schottenhamel   

Herr Tino Zachhuber   

Gäste: 

Frau Vilja Hanke   

Herr Frank Rossau   

Herr Uwe Walter   

Ortsbürgermeister: 

Herr Frank Schumann   

Presse und Zuhörer: 

Altmark Zeitung, Herr Heymann nur öffentlicher Teil 

Volksstimme, Herr Ziems nur öffentlicher Teil 

Gäste: 

Frau Sonja Nowak   

 
Entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder 

des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungs-
punkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der öffentli-
chen Sitzung des Ausschusses vom 30.11.2020 

4. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 30.11.2020 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Beschluss über die Feststellung des Jahresabschlusses 2019, über die Behandlung des Jahres-
verlustes sowie über die Entlastung des Betriebsleiters des Fremdenverkehrsbetriebes Luftkurort 
Arendsee/Altmark für das Jahr 2019 

7. Beschluss: Wirtschaftsplan 2021 Fremdenverkehrsbetrieb Luftkurort Arendsee/Altmark 

8. Mitteilungen des Bürgermeisters 

9. Anfragen und Anregungen 

 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 

Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

Herr Klebe, Vorsitzender des Ausschusses, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Von sechs 
Mitgliedern des Ausschusses sind zu Beginn der Sitzung 6 anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß.  
 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zu-
sätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift 
der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 30.11.2020 

 

Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 30.11.2020 wird einstimmig genehmigt.  
 

TOP 4 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 
30.11.2020 

 

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Ein Bürger fragt, ob es so weitergehen soll, dass jährlich Zuschüsse (ca. 70.000 €) durch die Stadt an den 
Eigenbetrieb als Kostendeckung gezahlt werden sollen und dadurch z. B. keine Investitionsmaßnahmen in 
der Infrastrukturverbesserung (Straßensanierung) durchgeführt werden können? 
Herr Klebe erklärt, dass es sehr wohl Investitionsmaßnahmen zur Straßensanierung gibt und diese sind 
auch im Haushalt wiederzufinden. Weiterhin wird zugesichert, dass diese Frage noch einmal genauer im 
Ausschuss und im Rat betrachtet wird. 
 

Eine Bürgerin fragt, ob die geplanten neuen Caravanstellplätze auf dem Campingplatz oder an einem an-
deren Ort entstehen sollen? 
Herr Klebe erklärt, dass sich darauf geeinigt wurde, dass diese Stellplätze am See (im hinteren Bereich 
des Strandbades) entstehen sollen. Die Planungsleistungen stehen auf der Tagesordnung im nichtöffentli-
chen Teil und danach soll die Umsetzung erfolgen. 
 

TOP 6 Beschluss über die Feststellung des Jahresabschlusses 2019, über die Behandlung des 
Jahresverlustes sowie über die Entlastung des Betriebsleiters des Fremdenverkehrsbe-
triebes Luftkurort Arendsee/Altmark für das Jahr 2019 
Vorlage: StAr/223/2021 

 

Herr Klebe verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustimmen. 
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Abstimmung:  Ja: 4   Nein: 2   Enthaltungen: 0 
 

TOP 7 Beschluss: Wirtschaftsplan 2021 Fremdenverkehrsbetrieb Luftkurort Arendsee/Altmark 
Vorlage: StAr/204/2020 

 

Frau Nowak informiert, dass die Reparatur der Queen (10.000 €) im Erfolgsplan mit aufgenommen wurde. 
Der restliche Wirtschaftsplan ist nicht verändert worden. 
 

Herr Klebe verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen. 
 

Beschlussempfehlung: 
Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt dem Stadtrat der vorliegenden Beschlussvorlage zuzustimmen. 
 

Abstimmung:  Ja: 4   Nein: 1   Enthaltungen: 1 
 

TOP 8 Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

Frau Nowak führt aus, dass die Werft seit dem 12.04.2021 die Queen repariert. Nach den Arbeiten soll das 
Schiff sofort wieder ins Wasser gelassen werden. 
 

Herr Klebe spricht die Coronalage an und es muss geschaut werden, wie es mit der nächsten Verordnung 
weitergeht. Es haben sich bisher auch schon Pilotprojekte gemeldet und die Anträge dahingehend sind 
aufgenommen. Aktuell erfolgt ein enger Austausch mit dem Kreis wegen dieser Pilotprojekte. Bei einer 
Inzidenz über 100 (so wie auch aktuell im Altmarkkreis) wird es aber keine Genehmigung geben und dann 
heißt es weiter abwarten, wie sich die Zahlen entwickeln.  
 

TOP 9 Anfragen und Anregungen 
 

Herr Schlicke regt zu der Anfrage des Bürgers an, dass der Tourismus in der Region weiter gefördert wer-
den sollte, denn es profitieren viele von den Gästen (z. B. Geschäfte & Hotels). Der Bürger erwidert, dass 
es weiterhin Tourismus geben soll, aber es sollten die Einnahmen im Auge behalten werden, denn es sollte 
kostendeckend gewirtschaftet werden. 
Herr Schottenhamel sagt, dass er die Bedenken von dem Bürger versteht und vielleicht besteht die Mög-
lichkeit dieses Vorgehen (Bezuschussung durch die Stadt) in Zukunft zu verbessern und wenn möglich 
auch Investoren mit einzubeziehen. Eine Überlegung wäre hier auch das weitere Vorgehen mit dem aktuell 
möglichen Verkauf der Strandgaststätte. 
Herr Klebe erklärt, dass das vorhandene Konstrukt mit der Besitz- und Betreibergesellschaft in der Ver-
gangenheit (seit 2004; in Absprache mit Wirtschaftsprüfungsunternehmen erarbeitet) immer auch als In-
strument der Wirtschaftsförderung für die Tourismusbetriebe vor Ort gesehen wurde. Die Weiterentwick-
lung der Caravanstellplätze sollte durch die Stadt realisiert werden.  
Herr Goyer greift den Vorschlag von der Bürgerin auf, in dem es darum ging, auch vielleicht Zeltplätze im 
Bereich der neu geplanten Caravanstellplätze zu installieren. Herr Walter erklärt, der Campingplatz unter 
normalen Umständen in den letzten Jahren mit einer schwarzen Zahl am Jahresende abgerechnet wurde 
und daher wäre es nicht sinnvoll solche Einnahmemöglichkeit an einen Investor/eine Privatperson überge-
hen zu lassen (z. B. durch einen möglichen Verkauf der Stellflächen im Strandbad). Herr Zachhuber spricht 
sich dafür aus, dass innerhalb der noch ausstehenden Ratsklausur geschaut wird, was mit Arendsee pas-
sieren soll und wofür diese Stadt steht und nach dieser Positionierung müssen die Strategien der GmbH 
abgeleitet werden. Es geht hierbei darum, das Ganze zu rehabilitieren und aufzustellen. Herr Reichardt 
erinnert an die noch ausstehende Kalkulation für die Caravanstellplätze und sagt, dass sich die bestehen-
den Strukturen genauer angeschaut werden sollten, um vielleicht eine effizientere Lösung finden zu kön-
nen. Herr Klebe erklärt abschließend, dass sich auch schon in der vergangenen Legislatur der Ausschuss 
mit der aktuellen Struktur beschäftigt hat und es wurde bisher immer mehrheitlich für diese Struktur ge-
stimmt (auch aus steuerrechtlicher Sicht).  
 
 
gez. Klebe gez. J. Schulz 
Ausschussvorsitzender Protokollantin 
 
Arendsee, 15.04.2021 
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